



JAHRESBERICHT DES RESSORTS TURNIERE

Online-Übertragung von Wettbewerben

2019 war das erste Jahr der regelmässigen Online-Übertragung von Spielen auf unserer Website. Dank des Kaufs von Digital-Schachbrettern und deren Bedienung durch Alexander Lipecki und Jana Ramseier konnten Partien von SMM, SGM, Team-Cup und Bundesturnier live übertragen werden.

Bundesturnier

Das Bundesturnier (BT) fand zum sechsten Mal im Hotel Arte in Olten statt. Im ersten Jahr unter der Leitung von Jesse Angst, dem neuen Leiter des Turniers, nahmen 350 Spieler an dieser jährlichen Veranstaltung teil. Eine Beteiligungsquote, die bei vier aufeinander folgenden Ausgaben kontinuierlich beibehalten wurde, hat einmal mehr bestätigt, dass das BT von unseren Mitgliedern sehr geschätzt wird. Es war GM Joe Gallagher, der zum zweiten Mal nach 2015 Bundesmeister wurde. Man beachte aber auch die hervorragenden Leistungen zweier junger französischsprachiger Spieler, Noé Python, 14 Jahre alt, aus La Tour-de-Trême und Bryan Pecorini, 12 Jahre alt, aus Onex, die die Hauptturniere II und III gewannen, während sie auf der Startliste weiter unten standen.

Die Schweizerischen Einzelmeisterschaften (SEM) fanden zum sechsten Mal in Leukerbad im Kanton Wallis statt. Mit grosser Genugtuung konnten wir 316 Herren und Damen willkommen heissen und damit nach mehreren schwierigen Jahren wieder an den früheren Erfolg anknüpfen. In diesem Jahr wurden viele neue Neuerungen vorgestellt, die sicherlich zu diesem erwachten Interesse beigetragen haben. Dazu gehören: die Neuordnung der Kategorien in 200-Elo-Stufen, ein geschlossenes Herrenturnier und ein geschlossenes Meisterturnier anstelle des nationalen Turniers und zum ersten Mal seit vielen Jahren ein geschlossenes Dammenturnier. Weitere Massnahmen umfassten die Festlegung des Rundenbeginns auf 14.00 Uhr und die Toleranz von 30 Minuten bei verspätetem Erscheinen.

GM Noël Studer gewann seinen zweiten Schweizer-Meister-Titel nach 2016. Bei den Damen gewann WGM/IM Yelena Sedina ihren ersten Titel. Der Gewinner in der Seniorenkategorie war IM Branko Filipovic und in der Juniorenkategorie IM Fabian Bänziger. Der beste Schweizer Junior in der Meisterturnier-Rangliste, FM Theo Stijve, verlor im Playoff zwar gegen IM Fabian Bänziger, qualifizierte sich aber für das Herrenturnier 2020. Das im Rahmen der SEM organisierte Jugendschachlager war mit rund 60 jungen Teilnehmern erneut ein grosser Erfolg.

Ich möchte allen danken, die sich für den Erfolg der Organisation eingesetzt haben. Besonderer Dank gilt Eddy Beney, dem Präsidenten des Organisationskomitees der SEM Leukerbad, der seine Anwesenheit vor Ort aus gesundheitlichen Gründen unterbrechen musste.

Bei den Mannschaftswettbewerben (SMM, SGM, TC) blieb die Anzahl Mannschaften insgesamt stabil, nur in der SMM ging sie leicht zurück. Die letzte Runde der SGM musste wegen der Coronavirus-Krise auf ein späteres Datum verschoben werden.

Die Schweizer Schnell-, Blitz- und Fischer-Schachmeisterschaften fanden wie gewohnt im Rahmen des Bieler Schachfestivals statt.

Persönliche und organisatorische Veränderungen

Ruth Bohrer gibt ihr Mandat als Team-Cup-Managerin nach 27 Jahren treuer Dienste ab. Vielen Dank für ihr langjähriges Engagement in den Diensten unseres Verbandes. Prabitha Urwyler übernimmt neu die Organisation dieses Mannschaftswettbewerbs. Markus Räber übernimmt ab 2020 die Leitung der SEM.

Ich möchte allen Mitgliedern der Turnierkommission und allen Funktionären danken, die zum reibungslosen Ablauf unserer Wettbewerbe beigetragen haben.

Philippe Zarri, Präsident der Turnierkommission